

## PREMIÈRE LECTURE

« Tous furent remplis de l'Esprit Saint et se mirent à parler en d'autres langues » (Ac 2, 1-11)

Lecture du livre des Actes des Apôtres

## PSAUME

(Ps 103 (104), 1ab.24ac, 29bc-30, 31.34)

R/ Ô Seigneur, envoie ton Esprit  
qui renouvelle la face de la terre !

## DEUXIÈME LECTURE

« C'est dans un unique Esprit que nous tous avons été baptisés pour former un seul corps » (1 Co 12, 3b-7.12-13)

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

## ÉVANGILE

« De même que le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie : recevez l'Esprit Saint » (Jn 20, 19-23)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

# PENTECÔTE A 2023

La fête de la Pentecôte, c'est la venue de l'Esprit saint que Jésus avait promis à ses amis : « **Quand il viendra le Défenseur que je vous enverrai d'auprès du Père, il vous guidera vers la Vérité toute entière...** »

Quand Paul arrive à Ephèse il demande à quelques croyants qui étaient là : « **Avez-vous reçu l'Esprit saint ?** » La réponse arrive déconcertante : « **Nous ne savions même pas qu'il y avait un Esprit saint** » Il faut dire que l'Esprit c'est le grand inconnu, ou plutôt le grand oublié. Pourtant, il est présent dans nos célébrations : on vient de commencer cette célébration eucharistique « **Au nom du Père et du Fils et du saint Esprit.** » Dans la troisième prière eucharistique, son nom est prononcé treize fois. C'est beaucoup ! Il reste cependant le grand oublié...

Qui est l'Esprit saint ? Je ne peux pas répondre à une telle question, les grands théologiens eux-mêmes ont calé sur la réponse à donner. Le livre de la Sagesse dit qu'à l'origine, « **L'Esprit était là et il remplissait l'univers.** » Jésus nous dit (c'est tout de même lui qui est le mieux placé pour en parler) : « **Vous allez recevoir une Force d'en haut. Quand il viendra, lui, le Défenseur, il vous fera comprendre toutes choses.** » Il nous parle aussi de l'Esprit de Vérité. Vous voyez Jésus lui-même multiplie les images, les noms pour mieux nous faire comprendre qui est cet Esprit.

En réalité cet Esprit il a de multiples fonctions. Il est tour à tour Défenseur, il est l'Esprit de Vérité, il est Dieu qui se donne et qui aime... Il est Souffle et Flamme, Chaleur qui réchauffe Fraîcheur qui apaise. On ne peut le nommer et pourtant il est bien présent dans la vie de la toute nouvelle Eglise. Avant sa venue, les apôtres s'enfermaient au cénacle. Ils avaient peur des Juifs, peur de proclamer la mort et la résurrection de Jésus. Sitôt qu'ils l'ont reçu, les voilà qui proclament la venue du Royaume sur la place publique. Des disciples repliés sur eux-mêmes, il fait des prédicateurs irrésistibles. Il rassemble les foules. Il fait l'Eglise.

Par sa mort et sa résurrection, le Christ a sauvé le monde. Il faut que la nouvelle se sache... C'est l'Esprit qui dit les mots aux missionnaires. C'est Lui encore qui ouvre les oreilles et le cœur des auditeurs...

Pas besoin d'être savant pour le comprendre et d'apprendre les langues, l'Esprit parle la langue de l'Amour, c'est la langue de Dieu qui rejoint tous les hommes. Au jour de la Pentecôte, ils étaient nombreux, pourtant chacun entendait les apôtres proclamer la Bonne Nouvelle dans sa langue maternelle.

Aujourd'hui encore c'est le même Esprit qui nous pousse à continuer l'œuvre de Jésus. C'est le même Esprit qui habite des hommes des femmes, qui les pousse à se dévouer, se démenner, à souffrir pour l'avancée du Royaume de Dieu. Tous, il nous habite tous, depuis le jour de notre Baptême. Il n'attend qu'un geste de notre part pour agir avec nous. Ce qui est certain c'est qu'il ne fera rien sans nous, mais si nous sommes décidés à faire quelque chose pour la Bonne Nouvelle Il sera là, et nous serons bien étonnés de voir ce qu'avec lui nous réaliserons.

Frères et sœurs, nous nous sentons faibles, petits, malades, incapables de prendre une place dans la vie de notre église : avons-nous seulement essayé ? Les apôtres eux aussi avaient peur, Avec l'Esprit, ils ont fait l'Eglise. Prenons conscience de cette Force qui sommeille en nous. Partons avec l'Esprit de Dieu, avec nous il veut réaliser des merveilles.